

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	NÚMERO SUELTO	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú.	10 CÉNTIMOS	Un mes: : : : : : : : : : : 0'50 pesetas. Un trimestre: : : : : : : : : : : 1'25 "

Nosotros acusamos

Muda estaba nuestra pluma para el ataque, más ante las indignas provocaciones propaladas públicamente por los que nos escarnecen, nos insultan y nos calumnian, queremos estampar sus criminales osadías hijas de una soberbia despreciable, pues aunque no satisfaga á nuestro temperamento el papel de delatores, algo hemos de hacer para rechazar la ola de cieno con que pretenden ocultar nuestra intachable dignidad.

Ellos lo quieren, ellos con su instinto malvado, con sus procedimientos ruines, nos conducen á donde no queríamos ir, á responder con acusaciones, á responder con palabras dichas por ellos, ante la faz pública, las cuales demuestran su cinismo y su perversidad.

Entérese el público y las autoridades de nuestra labor periodística desde que empezó el último periodo electoral; consúltese nuestro Manifiesto y las hojas escritas que hemos escampado para preparar la opinión á favor de nuestro amigo Sr. Rubaudonadeu y en todo lo que hemos escrito se verá que resplandece un criterio amplio, tolerante, teniendo únicamente en cuenta la pureza de los ideales y despreciando funestos personalismos. Verificáronse las elecciones y ni la más ligera protesta se hizo consignar en las nueve actas de nuestra villa á pesar de tener el Sr. Musitu *quince* interventores y el partido federal solamente *cinco*. Pasó el día reinando gran entusiasmo entre nuestros correligionarios, trabajando todos con fe y estando de nuestro lado la opinión imparcial de Villanueva, la que no transige con la reacción, la que estima funesta para sus intereses la re-

presentación de un hombre tan poco hombre como el Sr. Bertrán y Musitu. Y si no, al resultado; vinieron los números con su elocuencia á demostrar que Villanueva no quiere á un representante de frailes y jesuitas, vino la aplastante suma de 1.429 sufragios protestando del fallo de Solidaridad Catalana que con medios caciquiles quiere imponernos á un degenerado que Villanueva rechaza por inútil y funesto.

Esta humillación, esta noble respuesta de un pueblo digno que responde con su derecho á las imposiciones de gentes acaparadoras de conciencias, no pudo sufrirla resignado el Sr. Musitu y desde el lunes hasta el jueves inclusive escupió su bilis de hombre prostituido en los grandes lupanares del vicio, escribiendo en *La Veu de Catalunya* toda clase de insultos contra un pueblo consciente que no había hecho otra cosa que demostrar su nobleza y su virilidad. Y se nos tachó de incultos, de groseros, de animales y de salvajes; se habló de coacciones y de atropellos, llegando hasta á insultar á las autoridades suponiéndoles parcialidad ó negligencia. Se dijo claramente que teníamos actas *amañadas* y todo para desvirtuar la fuerza potente de nuestro partido que obró con una energía y una disciplina admirables. Dijose que el jueves día de la proclamación habíamos de cometer un *crimen*... y efectivamente el pueblo de Villanueva que no quiere á Bertrán y Musitu; el partido federal que le combatía noblemente en los comicios, no hizo nada que diera fe de verosimilitud á los infundios calumniosos escritos por este señor en *La Veu de Catalunya*. ¿Se quiere más cordura? ¿No somos nosotros los que estamos dando ejemplos de sensatez? Esto es lo que pretendían nuestros enemigos, conducirnos á la exaltación á fin de que cometiéramos actos

indignos de un pueblo que tiene plena conciencia de sus derechos y de sus deberes. Hicimos valer nuestros derechos protestando con los votos de que Musitu no es ni puede ser Diputado por Villanueva, cumplimos nuestro deber haciendo caso omiso de que se le proclamase Diputado merced á mil medios todos reprobables, pero que se presentaron en forma legal. Ya tendremos ocasión de ir mentando la soga en casa del ahorcado: hoy nos conviene hacer otras declaraciones. A vosotros que desde *La Veu* periódico deshonorado habéis insultado á un pueblo porque ha cumplido con su deber, os decimos que los criminales, los traidores, los falsarios, son vos que públicamente en el mitin que tuvo efecto en el Salón de Baile de Villanueva, insultásteis cobardemente á todas las personas que no hablan en catalán y á los catalanes que no piensan como vosotros. Esto sí que es criminal, inculto y mercenario, esto demuestra una educación de golfo y un instinto de buitre. ¿Es esta la tolerancia de que hacéis gala? ¿De esta manera queréis regenerar á España? ¡Imbéciles! Si vuestra soberbia no os hiciera tan odiosos, vuestra mala educación bastaría para que todos los hombres dignos os despreciaran por miserables y traidores.

Esperamos tranquilos el fallo de la pública opinión.

PROTESTA

Nuestros amigos los Sres. Huguet, Campamá, Trillas, Puig, Maciá, Santmartí y Milá, expidieron el siguiente telefonema el miércoles por la tarde:

«Sr. Director de *La Veu de Catalunya*.
Barcelona.

Infrascritos concejales, presidentes de mesa las pasadas elecciones, protestamos enérgicamente contra las injurias y embustes que publica *Veu* referentes á esta villa, y afirmamos no haber visto jamás mentir con tanto cinismo.»